

La lámpara de filamento de carbón, la de filamento metálico y las tarifas máximas aprobadas

II

Con las cuestiones de ética, o moral, pasa lo que dijo hace mucho tiempo el gran filósofo, irónico poeta, todo en una pieza, el insigne Camposamor.

En este mundo traidor, nada es verdad, ni mentira; todo es según el color del cristal con que se mira.

Y esto, con ser malo, no es lo peor; lo que no puede pasar de ninguna manera, es tener cristales de dos colores distintos, para una misma cosa, siendo de color de rosa para las propias y negro como la tinta, para mirar a través de él al del vecino.

«Alfa», que inudablemente es persona que sabe de gramática, cambia siempre lamentablemente los tiempos de verbo, refiriendo el pasado al presente y viceversa. Dice en uno de sus artículos, que si es inequitativa la tarifa que aplica Lebon, cobrando 2'50 pta. por lámpara de 10 bugías de filamento metálico, mas lo será con la subida de 2 céntimos por bugía y mes, para cobrar 2'80.

Ya demostraba yo en mi artículo de ayer, que no había tal falta de equidad en cobrar la lámpara de 10 bugías de filamento metálico a 2'50 pesetas; y en esto me refería, como es natural, al tiempo pretérito, durante el cual se ha cobrado a ese precio; claro es, que al cobrarlo a 2'80 ya no resulta la distribución equitativa a que yo aludo para el pasado, pero ¿ese aumento es, dado el actual estado de cosas, inequitativo? Vamos a verlo.

Yo voy a un almacén de ultramarinos, pongo por caso, y veo que el queso de Villalón que siempre valió a 2'50 pts. el kilogramo, se anuncia a 4 y 5 pts; como el tal queso se fabrica en España, pregunto la razón de la subida y me contestan: «con el actual estado de cosas...!»

Voy a una droguería, por ejemplo, y compro un kilogramo de ácido clorhídrico, que me costó siempre 1'25 a 1'00 pts. y me cobran 2'75; como también se fabrica en España, pregunto igualmente el porqué del alza en el precio, y me dicen: ¡con el actual estado de cosas...!»

Voy a una tienda de géneros, en donde, la tela para un pantalón, que me costaba 17'50 pts. me cuesta hoy 25, por... ¡el actual estado de cosas!; a pesar de que los tejidos son de fabricación catalana.

El zapatero, me cobra 25 y 30 pesetas por el par de botas, que un mes cobraba 15 y 20; por ¡el actual estado de cosas...!»; y eso que los cueros se fabrican en el país.

¿A qué seguir? TODO HA SUBIDO DE PRECIO EXTRAORDINARIAMENTE, POR EL ACTUAL ESTADO DE COSAS; y todos pagamos las subidas, más o menos a regañar dientes, pero sin exteriorizar ruidosamente la protesta, entre otras razones, porque sería inútil, pues el comerciante diría, si no lo quiere usted, lo dejen y en paz.

Pero hay una industria, cuya primera materia, la hulla, la recibe del extranjero; y que costaba en 1912 a 30 y 35 pesetas la tonelada, y hoy cuesta de 150 a 180: es decir, que ha quintuplicado el precio, y fundado en esa pequenez, se va a subir el precio del producto, unos cuantos céntimos; y entonces, todos esos caballeros que suben sus artículos, unas veces justificadamente y otras sin justificación alguna, ponen el grito en el cielo y chillan: «¡Abuso! ¡Abuso intolerable! A ver; ¡que fusilen, o poco menos, a esa Empresa que sube céntimos el producto fabricado, porque le han quintuplicado el precio de la materia prima! Y que se le obligue a seguir vendiendo, quiera o no quiera, al ruinoso precio, porque para eso tiene un contrato; y si ahora pierde, que se fustide, antes ha ganado. Y todo lo demás que se ha oído y leído en los diez meses que llevamos de conflicto.

Es puesta en acción, la fábula de las hormigas, gritando porque unas gallinas picoteaban en una era, algunos granos de trigo, e intentaban saquear el granero.

Cuestión de ética, o del color del cristal con que se mire; pero meditemos, serenamente, mis lectores, sobre el particular y contestense a sí mismos si lo que ocurre es equitativo.

Y no venga «Alfa» a decirme, como ya lo hace con el Gobernador, que a los abonados a tanto alzado se les da fluido con el salto de Ohanes; porque el Gobernador, yo y el propio «Alfa», sabemos a qué venimos sobre el particular; y

mis lectores van a saberlo también porque yo voy a decirselo.

Las dos turbinas de la fábrica que aprovecha el agua del salto de Ohanes, son de un rendimiento máximo de 150 caballos cada una; así, pues, el rendimiento máximo que da el salto de Ohanes es de 300 caballos; y JAMÁS llegó a funcionar con ese máximo rendimiento, ordinariamente ha funcionado; con la mitad y menos; ha habido momento en que ha dado menos de 50 caballos! ¿Y con tales rendimientos pretende «Alfa» que se sirvan más de 2.000 abonados de tanto alzado? A «Alfa», como a mí, y a todo el que quiera ir y comprobarlo por sus propios ojos, les constará, que Lebon tiene que fabricar con carbón, corriente continúa y transformarla en alterna, para la mitad y a veces dos tercios partes de sus abonados a tanto alzado. Y que tiene que suplir con corriente fabricada también con carbón, todas las deficiencias e interrupciones del servicio de Ohanes, de cuya cantidad no tengo que hablar, sino remitirme a la memoria del público, que seguramente recordará que con el servicio dado por Mengemor, a cada dos por tres estábamos a oscuras.

Además, que la cuestión de ética que yo planteo, se refiere igualmente a los abonados por tanto alzado, y a los de contador, aunque en estos el verificador y el Gobernador, anteponiendo a todo orden de ideas, el cumplimento de la clausula de un contrato, hayan emitido un dictamen que deja maltraha la equidad.

Y con esto, tratada ayer la cuestión bajo el punto de vista económico, y hoy en su aspecto ético o moral, mañana para terminar, nos ocuparemos de la parte legal.

MARIANO SOLANO
Almería 26 Marzo 1917.

UNA INSIDIA

Dice «La Independencia» en su número de ayer en un suelto titulado «Una aclaración», lo siguiente:

«Para evitar maliciosas interpretaciones sobre el suelto que publicamos días pasados con referencia al famoso «sobre azul», hemos constatado que según referencias de buen origen, el gobernador civil interino no sigue las «normas» del también famoso señor Testor».

De donde resulta que han lanzado ustedes caprichosamente una especie insidiosa contra una persona honorable por todos conceptos, como las lanzaron contra el también honorable, Sr. Testor.

Dicho esto, quedan ustedes bien definidos, caballeros de «La Independencia».

Para alusiones

Es ya mucha historia que el señor «Alfa» no pueda poner pluma en papel, sin lanzar contra nosotros su insidia mas o menos encubierta; y sepan de una vez para siempre, él y «La Independencia», cuya enemiga hacia este periódico es bien notoria que DIARIO DE ALMERIA no tiene porqué buscar a nadie para que haga compañías determinadas, que no ha pasado NUNCA por nuestra mente emprender.

Si hubiéramos creído que era justa la causa de Lebon, la hubiéramos defendido con nuestra sinceridad acostumbrada, sin solicitar la colaboración ajena y sin importarnos nada que el señor «Alfa» tuviera criterio contrario al nuestro; pero NO SE TRATA DE ESTO, como sabe muy bien el señor «Alfa», sino de que un vecino de Almería y por añadidura suscriptor de este periódico, vino a la redacción a pedirnos espacio en él, para contestar al señor «Alfa», pretensión muy justa, a la que accedimos de buena voluntad, tanto por tratarse de una persona de las condiciones de cultura del Sr. Solano—nuestro distinguido amigo— como por la demanda en sí, como por el asunto, que no es LA DEFENSA DE LEBON, como adviertamente dice el señor «Alfa», sino DEL FALLO DEL GOBERNADOR, que a nuestro juicio está ajustado a la Ley, al extremo, que creamos sinceramente que ninguna otra persona puesta en el lugar del señor Testor, podía, sin pecar de arbitrario, darle distinción; y en cuyo fallo además SE CUMPLIO como ha demostrado

el señor Solano, lo prometido por aquella autoridad.

Creemos llegando el momento de que cada almeriense de buena fe, se provea de un notario que anote cuantas palabras diga, o cuartillas emborrone, para evitar que vengan «Sres. Alfas» a cambiarlas, tergiversalas y presentarlas al público del modo que mejor le convenga para sus fines particulares.

Denuncia contra el capitán

EL «ANDROMAKIS»

Los tripulantes del «Andromakis» Raimundo Rodríguez, Leandro Luis Virismo, Antonio Beato, Martín Andrade y Antonio Vicente Gómez, se han dirigido al Consulado de Portugal para denunciarle que el capitán se niega a darles de comer otra cosa que no sea galleta y queso; y que antes de que fuese desembarcado el buque por el crucero inglés que fue el que hizo el salvamento, les ofreció, que por los trabajos extraordinarios del mismo, les pagaría a 10 libras, y ahora solo quiere abonarles a razón de 5 libras.

Dichos tripulantes han declarado que quieren desembarcar.

Manifiestan que el tercer maquinista maltrató de obra al marinero Leandro Luis Virismo.

En vista de todo esto, el consúl adoptará las medidas propias en estos casos.

Robos y timos

Señor Gobernador

El inspector de policía ni se arrepiente ni se enmienda.

Este funcionario, perfectamente inútil e inservible para el desempeño de las funciones que el Gobierno le tiene encomendadas, continúa ocultando a la prensa lo que ocurre, lo mismo que al señor Gobernador, a quien rogamos adopte medidas serias y terminantes, que acaben de una vez con las vergüenzas que propios y extraños presencian uno y otro día.

Nuestra ciudad, señor Gobernador, se halla convertida en puerto de arrebata capas. Aquí se roba y se tima de manera descarada, a plena luz del día, en medio del Boulevard, en las calles más céntricas, sin que haya enmienda posible a juzgar por la actitud pasiva del señor Illuecas.

A la serie de robos y timos ya señalados por nosotros, en días anteriores, tenemos que apuntar otro escandaloso timo de 600 pesetas, a un forastero, que apenas puso sus plantas en Almería, cayó en manos de esa plaga de malhechores que desde hace tiempo toman nuestra ciudad como campo de sus operaciones.

Señor Gobernador: Lo que viene sucediendo en nuestra capital con la policía, es intolerable, no puede admitirse. Si el señor Illuecas no sirve para ese cargo, comuníquelo así al ministro de la Gobernación, pues de ningún modo, puede aguantarse por más tiempo, que Almería esté a merced de ladrones y rateros.

Hace cuatro días, le fueron robadas a un infeliz, 825 pesetas; ayer lo fué a otro, por valor de 600; mañana, quien sabe si será V. S. atracado en plena Puerta de Púrchena o al salir del Teatro de Variedades.

Por el buen nombre de Almería y por nuestro propio interés, pedimos, rogamos al señor Gobernador, se percate bien de lo que en nuestra capital sucede con la policía y resuelva prontamente, para que termine esta situación de todo punto insostenible.

Por una sola vez

Distinguido señor mío:

Era en mi propósito firme, abstenerme de tratar, ni en público ni en privado, del asunto a que hace referencia su grata publicación ayer. Solo el deber que impone la cortesía, al que de bien educado se precia, es prensa suficiente a forzar el silencio que voluntariamente me había impuesto.

Constele, señor comunicante, que al contestar su amable carta, lo hago con el firme propósito de no reincidir. Es decir, es por una sola vez.

Consignada esa afirmación, entro en materia.

Al iniciar la labor cultural que representaba el «Grupo ateneista almeriense» me hallaba muy lejos de presumir, que el destino me reservaba el triste privilegio de reproducir en pleno siglo XX, el mito de Saturno. Sin embargo, contra toda presunción, se alza la realidad, y la realidad es esa, y ante ella hay que inclinar la cabeza y rendirse.

Yo maté a mi propio hijo.

Es decir, lo maté en lo que de mí pudiera depender; en lo que dependa de los demás, no soy yo quien puede ni debe intervenir. Para hablar de ello tendría que entrar en el terreno vedado de las intenciones y de tan mal pensamiento «Liberanos Dominé.»

¿Que como lo maté? De una manera muy sencilla.

Guiado por un exceso de celo—muy disculpable en un «padre»— cometí la ligereza de pedir para «mi hijo» lo mejor, olvidando, que, lo mejor fué siempre enemigo de lo bueno. Almas «caritativas» (Dios se lo pague) hicieron notar la imprudencia que había cometido, y convencido por ellas de que yo ¡pobre de mí! había puesto en trance de muerte al hijo de mi espíritu, al mismo al que tanto quería, me fui a mi casa a lamentar en silencio el mal, involuntariamente hecho, y a esperar que me avisasen que se había ya enterrado al pobre muerto.

Desgraciadamente, esta última parte no he conseguido verla cumplida; con una manifiesta falta de caridad, traen y llevan de acá para allá al pobre cadáver, sin que haya una mano piadosa que se brinde a cubrirlo de tierra antes de que huela mal.

¿Quiere usted, mi estimado amigo, ayudarme en labor tan santa? Paz a los muertos.

El murió porque debía morir; Nació con dos vicios de origen.

Primero. Era yo el padre de la criatura, lo que ya era razón bastante para que muriera.

Segundo. Lo lancé a la vida tan encanijado y falto de fuerza, que solo se sostenía a espensas de la consideración ajena.

No quiero cerrar esta, sin formular una pregunta, que lo mismo comprende a V. mi anónimo interperante, que a los demás.

¿Hay en Almería verdadero deseo de poseer un centro de cultura superior, donde quepan todos, absolutamente todos los almerienses y los que no sean almerienses que vengan a laborar por el saber y por la cultura?

Pues a juntarse y a crearlo, para ello solo se precisa voluntad y deseo; vengán adhesiones y vengán socios, que para la realización de esa obra noble, siempre podrá V. y como V. todos los almerienses, contar con su affmo. s. s. q. e. s. m.

LEONCIO JASO

De Sociedad

Se encuentra algo mejorado de la enfermedad que le aquejaba, nuestro particular y distinguido amigo, el Administrador de los Baños de Sierra Alhamilla don Francisco Yélamos, quien ha sabido granjearse las simpatías y el cariño de cuantos se honran con su amistad.

Damos pues nuestro más cordial enhorabuena al señor Yélamos, y le deseamos un franco y definitivo restablecimiento.

Repuesto de la dolencia que durante un periodo de tiempo lo ha tenido postrado en cama, hemos tenido el gusto de saludar al profesor de la Banda municipal, don Andrés de Rafael.

De Roquetas ha llegado el conocido agente de negocios, don Calixto Bernabeu.

En el tren correo de ayer llegó a nuestra capital el viajante de la casa Marceño Hermanos, que con tantas simpatías cuenta entre nosotros.

Se encuentran entre nosotros, el secretario del Ayuntamiento de Huéccija, nuestro buen amigo don

DOCTOR NUÑEZ

ESPECIALISTA

GARGANTA, NARIZ, OIDOS

CONSULTA. 12 a. y 3 a 6

HOTEL SIMON.

LAS PACACAS

Con motivo de la carestía de las patatas, reina gran interés en el público, por conocer las gestiones que el alcalde se propone hacer, para evitar ya que no en todo, por lo menos en parte, el conflicto que se avecina, con motivo de la reciente exportación.

Los acaparadores no deben estar muy contentos, pues tenemos la mas firme creencia, que esta importante cuestión la habrá estudiado la Junta provincial de subsistencias.

Sabemos que varios vendedores han visitado al alcalde, para protestar de lo que exponemos; pero parece que el señor Pérez Cordero, está dispuesto a meter en cintura a todos los que abusando descaradamente, se burlan del público.

En balde se reúne la Junta de Subsistencias y acuerda precios; pues al otro día de tomarse el acuerdo se venden en el mercado al detall al precio que les dá la gana.

Ciertamente la culpa de esto, no la tiene por entero el vendedor ambulante; la tiene la Alhóndiga, que está llena de «gente rica» que puede comprar grandes cantidades y de ello se aprovechan.

Y claro está: si los compradores al por menor, las compran en alza, no tienen mas remedio que ó venderlas más caras, pesarias mal, ó darlas de la clase mas inferior.

Urge desde luego, un pronto remedio a este constante abuso y sobre todo, es de suma importancia que la Junta de Subsistencias, haga valer sus legítimos acuerdos, cortando de una vez esta cadena de cosas.

NECROLOGIA

A la edad de veintidós años ha dejado de existir el día 25 del actual en el pueblo de Tabernas la bella y distinguida señorita Rafaela Usero Diaz, hija de nuestro amigo el Alcalde de esta población don Rafael Usero Martínez.

La magnitud de esta irreparable desgracia ha llenado de llanto y amargura un hogar antes feliz, y ha causado también honda pena a cuantos la tratábamos y conocíamos las excelentes dotes de carácter y de virtud que adornaban a la finada, cuyo recuerdo será imborrable en mi mente.

A la vez que elevo mis preeces por el alma de la inolvidable muerta, envío el más sentido pésame a la desolada familia, deseándole que tenga la resignación cristiana necesaria para sobrellevar tan acerba desventura.

JUAN LOPEZ PINTOR

El asunto del «Andromakis»

El gran moreno.—Autoridades en estado de catalepsia.—El que no ve es porque no quiere. Más falta hace el trigo que el dinero.—No abdicamos nacionalidad. Seguiremos hablando.

—Es que ha bajado el trigo, por aquí? preguntamos a un amigo en Aguadulce.

—No, señor; lo que pasa es que ha «subido» mucho de Roquetas en estos últimos días.

—¿Entonces obedece a la abundancia la baja de 5 céntimos que ha tenido en esta el kilo pan?

—Precisamente a la abundancia no; es que el trigo del «Andromakis» no tiene las mismas condiciones del que se cría por estos terrenos; viene muy mezclado con cebada, avena, arvejones y especialmente con otra sencilla negra que le dá un color muy oscuro a la harina y el pan sale muy moreno. De cada fanega después de molida queda un residuo de siete libras próximamente, cosa que no ocurre con el trigo del país.

Se conoce que este trigo era para hacer «pan de guerra», como vulgarmente se dice, y por eso como con el sale peor han abaratado el precio del pan. Es la única manera de que los compradores lo acepten sin protesta y el único medio de que los que han acaparado trigo de esta procedencia borren pronto las huellas de sus delitos. ¡Ya vé V. un solo comprador de Aguadulce ha adquirido de 900 a 1.000 sacos que vienen a ser la friolera de 3.000 fanegas!

—Ve que está V. bien enterado de todo y que nos confirma V. las impresiones que nos habían dado en Roquetas.

—Sí señor; aquí se sabe todo, por que todo se ha hecho descaradamente y las transacciones se han realizado a presencia de todo el mundo, ni más ni menos que si se estuviera contratando en la era de un cortijo ó en el granero de una hacienda. Lo que me extraña es como las autoridades no han impedido estas cosas. Un saco de trigo pesa 100 kilos próximamente y no es tan fácil transportarlo sin que nadie lo vea. Las autoridades han estado durmiendo. Si mañana, pongo por caso, un hombre mata a otro y lo mete en un saco seguramente no lo dejarían pasar por el mismo pueblo de Roquetas ni de Aguadulce, sin que extrañara el contenido. Pues tanta y tanta caravana conduciendo por aquellos riales, donde ni aún sembrado hay, miles y miles sacos de trigo ¡por que no ha interesado ni extrañado a nadie? ¿Es que en Roquetas no hay alcalde, ni juez municipal, ni guardia civil ni nada?

—Tiene usted razón, le repusimos nosotros; pero la labor de las autoridades en estos asuntos muchas veces adolece de negligente por la dificultad de medios de investigación.

—En este caso no cabe argumentar así, porque usted mismo ha dicho en el periódico que en su viaje a Punta de las Sentinas se ha encontrado carros cargados de trigo y los mismos carteros han declarado para para quién era y de donde venían.

—Sí, es verdad.

—Pues entonces ¡por que no han hecho lo mismo las autoridades de Roquetas? Si lo hubieran hecho a

hora, no se hubiera recogido todo el trigo; pero hubiera parecido una buena parte de él; y crea usted que, por aquí hace falta porque hay mucha hambre, pero en Francia hace mucha más para los pobres soldados y es un caso de conciencia que se haya permitido ese saqueo a ciencia y paciencia de unos y de otros.

—Francia, con eso no pierde; el buque y el cargamento estaban asegurados en el Lloyd's inglés y los compradores franceses se resarcirán del valor de la mercancía.

—De todos modos es lo mismo. Tan respetables son los intereses del Lloyd's como los de los franceses. Además usted sabe que a veces lo que menos importa es el dinero. Vaya usted con mil pesetas por una carretera y no encuentre usted quien le venda un pedazo de pan y se morirá de hambre. El trigo ahora hacia más falta en Francia que el dinero.

—Es cierto, me convence usted y crea que me apena el pensar el concepto que van a formar de nosotros los extranjeros. A este paso estoy viendo que ni aún para cargar fruta va a haber barco que se atreva a venir a las costas de Almería. ¡Ya vé usted hasta las escalas han robado al «Andromakis»!

—No lo crea usted; los Consules que intervienen en el asunto, son muy sensatos y sabrán informar a sus Gobiernos de la verdad de lo ocurrido. No está bien que paguen justos por pecadores.

—Yo así lo espero, pero de todos modos siempre quedará un estado de duda que en nada nos favorece. En fin, ya veremos. Que siga bajando el pan y buenas tardes, que hoy debemos estar en Almería y la hora avanza.

—Usted siga bien y hasta la vista.

Y aquí estamos ya dispuestos con los datos recogidos sobre el terreno a explicar a nuestros lectores todo lo que ocurre con los embarrancamientos de buques en nuestras costas, y por lo que respecta al «Andromakis», motivo de nuestras investigaciones por el escándalo producido, iremos en números sucesivos tratando ordenadamente desde su encallamiento, hasta el estado actual en que se encuentra el buque y la mercancía, poniendo de relieve la naturaleza, elementos y condiciones de los contratos de salvamento, el aspecto moral de esta cuestión, las causas y orígenes de los robos de trigo, las intervenciones diplomáticas derivadas de los abusos cometidos y negligencias observadas y todo cuanto tienda, en fin, a pueda contribuir con el esclarecimiento de la verdad a que no se consuman delitos que pongan en mal concepto el buen nombre de España y menos aún el del rincón donde vivimos.

Nosotros no renunciaremos ni renunciaremos nuestra nacionalidad y nos interesa por encima de todo, caiga el que caiga y pese a quien pese, la fama y el buen crédito de nuestra querida patria.

PAGINAS DE LA CAMPAÑA

La que dicen los ingleses y franceses

Tanto los periódicos ingleses como los franceses comentan que creen llegada a su fin la retirada germana, en vista de que las fuerzas teutonas que hasta ahora, desde que comenzaron su repliegue, cedían sin resistencia el terreno, empieza a oponer obstáculos serios al avance de las fuerzas rivales.

Se ha manifestado principalmente esta viva resistencia entre Nure y Arras por lo que respecta a las huestes británicas y a lo largo del canal del Somme enfrente de las tropas francesas.

Los alemanes han bombardeado intensamente las líneas enemigas, cosa que no habían hecho hasta ahora.

Reconocen los franceses, que el movimiento estratégico de los alemanes ha retrasado todos sus planes de gran ofensiva, ya que el traslado de grandes piezas, su emplazamiento, la elección, transporte y acondicionamiento de grandes depósitos de municiones, viveres y material, así como las del preciso núcleo de elementos que la ofensiva exige y que ya estaban ampliamente dispuestos, exige un tiempo que los alemanes ganan para sus planes de momento, pero la ofensiva no se anula, sino que retrasa.

Los alemanes, agregan, al evacuar sus trincheras, se han evitado pérdidas, pero franceses e ingleses también se las han evitado, y es mucho conseguir que sin obligarse a un gasto excesivo de vidas, se haya logrado realizar un avance que no tiene nada de desdén.

Ni siquiera han precisado gastar las huestes aliadas las pilas gigantes de municiones con que contaban para su avance.

Este se ha efectuado sin que ese gasto se haya hecho menester, y esas municiones podrán utilizarse debidamente contra las posiciones definitivas donde el enemigo decida hacer firme resistencia al tenaz avance de las tropas franco-inglesas.

Que los alemanes consiguen aminorar su línea defensiva, pues franceses e ingleses la aminorarán también y si aquellos aumentan por esta economía de hombres en primera línea la densidad de las fuerzas de resistencia, aquellos aumentarán en idéntica proporción la densidad de las líneas atacantes, por efecto de esa misma economía de hombres en la primera línea ya que la línea de los unos, por consecuencia del contacto se ha de adaptar en todo a la línea de los otros.

De la lectura de la prensa extranjera se deduce claramente, que en los franceses ha producido un delirante entusiasmo la liberación de tantos y tantos pueblos.

Esta liberación inesperada es motivo de elevación de ánimo. Aún dando por hecho el triunfo de las armas aliadas, no se hubiera llegado en tan corto lapso de tiempo a un resultado que supone la reconquista de la décima parte del territorio francés apresado por los invasores desde Septiembre de 1914.

El hecho de haberse efectuado el repliegue alemán antes de una campaña de primavera y no en los finales de una campaña de Otoño, es otra de las causas que legitiman las esperanzas de los soldados y del pueblo francés.

Por lo pronto, los hechos transcurridos lo colocan ante lo desconocido. Queda por averiguar contra que adversario empleará Alemania las fuerzas que de momento puede ahorrar en este extenso

frente occidental y las divisiones de nueva formación que Alemania agrega a sus reservas estratégicas.

La actitud de los Estados Unidos

Los Estados Unidos andan temerosos de meterse en aventuras bélicas que no habían de reportarles al fin y a la postre ningún beneficio.

Virtualmente existe el estado de guerra entre los Estados Unidos y Alemania, y solo se espera a que el Congreso dé carácter oficial a tal decisión.

Todas las líneas férreas de los diversos estados de la Unión están dispuestos a transportar tropas a donde sea preciso y se prevenga oportunamente.

El Gobierno anuncia oficialmente que podrán intervenir en la contienda todas las fuerzas navales y un ejército de tres millones de hombres.

A tierras de Europa calculan enviar 500000 voluntarios, según unos, y según otros los Estados Unidos recabarán de los países de la Entente el medio de hacer la guerra con completa independencia de los demás enemigos de los Imperios centrales, sin concertar con los aliados compromiso ninguno.

En todo caso harían cesión eventual de sus fuerzas navales, más que nada con el fin de conseguir una base naval importante en Europa, pero sin concertar en ningún caso alianza con nadie, ni compromiso mancomunado de ninguna especie.

Cederán a dejar sus buques a las órdenes de un almirante inglés, todo por el afán egoísta de conseguir un punto de apoyo para ejercer una acción marítima para su rival, pero no quieren perder su libertad de acción, si bien con esta concesión de subordinación relativa adquirirán derechos para caso de paz colectiva.

Eso de la base naval, hablando claro, y dada la labor de las escuadras en cerca de tres años de pelea, es tanto como solicitar una gaza-pera donde esconder sus barcos de guerra y si es ese el único apoyo que van a prestar los yanquis, a los aliados bien pueden estarse en su casita.

En las condiciones actuales de la pelea no hace falta, ni por uno, ni por otro bando en los momentos presentes, ningún nuevo factor que se sume a los que dirijen violentamente sus diferencias; no necesitan ni unos, ni otros dinero, porque están hechos todos los gastos para la ofensiva decisiva que se resolverá con el esfuerzo de todos, no necesitan más material porque para los fines de referencia tienen a saturación, acaso más del que precisen; no necesitan más hombres, sobre todo en el bando de los aliados de la Múltiple Entente, porque con los que cuentan para el desarrollo de los planes de ofensiva tienen sobradamente suficiente y harlo crecidos son los contingentes con relación al terreno ocupado.

Y no necesitándose dinero, hombres, ni material, no alcanzamos a comprender el papel que los Estados Unidos van a desempeñar en la ruda y sangrienta pelea.

El pueblo yankee con su formal decisión de ir a la guerra contrariando sus corrientes pacíficas, de toda la vida nos recuerda el dicho del viejo pecador que harto de correr aventuras se hizo fraile, o por mejor decir en castellano notó aquello de el diablo harto de carne se metió a fraile.

Los Estados Unidos hartos de enriquecerse con la fiebre bélica de

los demás grandes pueblos se deciden a echar también su cuarto a espadas.

Hay muchos americanos que no quieren ir a la lucha, y tal vez el Congreso desautorice una vez más al presidente Wilson.

COMANDANTE LUTATIUS

Gran taller de planchado

Se planchan cuellos, puños, camisas, trajes, enaguas, puntillas y toda clase de prendas por delicadas que sean, con prontitud y economía.

Glorieta de San Pedro, 3.

Precios del pescado

Con objeto de poner al corriente a nuestros lectores de los precios del pescado, a continuación insertamos los de tasa acordados por esta Junta de Subsistencias.

Pescada	1.50 Kilo.
Salmonetes	0.90 »
Calamares	1.20 »
Sardinias	0.60 »
Boquerones	0.70 »
Morralla	0.50 »
Besugos	0.50 »
Dentones	0.90 »
Bogas	0.50 »
Jureles	0.45 »

Junta de Subsistencias

Ayer a las 6 y media, se reunió en el despacho del Gobernador civil la Junta de Subsistencias.

Fue leída y aprobada el acta de la sesión anterior.

Teniendo en cuenta haberse hallado el mercado desabastecido de patatas en el día de ayer, se acordó pedir autorización al Ministro de Hacienda, para que la Junta, pueda regular la exportación de la patata, en la medida que le aconsejen las necesidades del mercado, y autorizar al Alcalde, para que desde hoy, retenga el 10 por ciento, de la cantidad de patatas que haya de exportarse.

El Gobernador, Presidente, dió después conocimiento a la Junta de ciertas noticias conocidas particularmente, sobre el azufre, y se acordó telegrafiar a la Junta Central de Subsistencias, para que con toda urgencia, dicte resolución definitiva en este importante asunto.

Seguidamente se levantó la sesión.

A. Ramirez Sanchez

Médico especialista en las enfermedades de la

NARIZ, GARGANTA Y OIDOS.

Obispo Orberá 24. Consulta, de 9 a 11 y de 3 a 5.

Notas mineras

Cartas de pago

Don Andrés Valverde, ha presentado en este Gobierno civil, carta de pago a responder de las operaciones facultativas de la mina «San Andrés» registro número 33.882, término de Gérgal.

Don Antonio Altolaguirre, ha presentado igualmente otra para el registro titulado, «Verdun», número 33.893, del término de Alcantar.

Don José Molero, Levenfeld, una para «Demasia a las Bribonas», número 33.896, del término de Otula de Castro.

HORTICULTURA

Gran surtido en arbustos de hojas perennes y caduca a 1 peseta una.

Flores claveles a 0.60 pts. docena.

Gran colección de plantas para jardín. Gran surtido de plantas para patios y salones.

Esta misma casa compra toda clase de plantas medicinales desecadas y hoja y cáscara de naranja. Todo lo paga a buen precio.

Establecimiento de Santo Isabel, calle Real del Carrío Alto.—Almería

Ayuntamiento

El Presidente de la Junta de Arbitrios de Melilla, ha remitido a esta alcaldía certificados de talla y reconocimiento del mozo Francisco Martínez Sánchez.

La Tesorería de Hacienda, ha remitido cédula de notificación para su entrega, a don Sixto Espinosa, e interesado se le devuelva la duplicada una vez que sea cumplimentado el servicio.

El Teniente Coronel Jefe de esta Comandancia de Carabineros, ha solicitado bajeje para el capitán Antonio Antón Paredes, que marcha a Cuevas de Vera.

El administrador de Aduanas,

ha comunicado al alcalde, haber sido embarcados en el vapor «Cabo Coruna», por varios cargadores, 3.000 kilogramos de pescado en 40 barricas.

Para hoy a las 12, está citada en el Ayuntamiento la Comisión de Hacienda.

Francés e Inglés

Clases especiales para aprender los dos idiomas en poco tiempo.

— HONORARIOS MODICOS —

Se hacen traducciones escrituras a máquina

Sagasta 6 pral. derecha.

La banda del Hospicio

Suscripción popular abierta por DIARIO DE ALMERIA para contribuir al gasto que origine el uniformar a los niños del Hospicio que han de componer la Banda de Música, organizada por iniciativa del Director de la Academia de Bellas Artes y bajo la protección del Presidente de la Corporación provincial, patrocinador de tan hermosa idea.

Suma anterior	91.00
D. Joaquin Hernández	1.00
Srta. Julia Sánchez Corral	1.50
Srta. Aurora Campoy	2.00
Manuel Sánchez Corral	50
Manuel Sánchez Viciano	50
Srta. Luisa Lozano	1.00
D. Pedro Muñoz Beltrán	1.00
Virgilio Ledesma	0.50
Total	101.05

Boletín religioso

Sts. de hoy miércoles: Ayuno sin abstinencia. Santos Juan de Capistrano, Sixto III, papa, Esperanza ab., Guntrano rey, Prisco, Marcos, Alejandro, Caster, Dorotheo, Rogato, Suceso mrs.

Jubileo de las cuarenta horas.—Hoy en el Sagrado Corazón de Jesús.

Mañana en la misma Iglesia. Se expone a S. D. M. a las 8 y el ejercicio de la tarde comienza a las cinco en punto.

Ejercicios de Cuaresma.—Quedan suprimidos, porque son los deseos del señor Obispo de que todos los fieles asistan a la misión que se está celebrando en la capital.

Iglesia del Sagrado Corazón de Jesús.—Mes de San José.—Todos los días en la misa de 8 y media y por la tarde después del Santo Rosario se hará el ejercicio en honor del Santo Patriarca.

A la Santísima Virgen de los Dolores.—En la parroquia de Santiago, continúa el Septenario de Dolores, con exposición de S. D. M., y dolores cantados, a las cinco y media.

En Santo Domingo, continúa hoy una novena con el siguiente orden:

Todos los días a las ocho de la mañana Misa solemne. Por la tarde a las seis en punto, Novena con dolores, cantados y «Sabat Mater».

En San Pedro, continúa hoy a las ocho de la mañana, mientras la Misa.

En las Puras, todas las tardes a las cinco.

En la Iglesia del Sagrado Corazón de Jesús, la Congregación de la Buena Muerte invita a todos los asociados y demás devotos de Nuestra Señora a los cultos que celebrará en honor de la Santísima Virgen de los Dolores.

Todos los días a las ocho y media, Misa de Comunión general.—Por la tarde, a las 5 Preces del Jubileo circular, Estación, Santo Rosario, Ejercicio y Sermón, que predicará el Director de la Congregación R. P. Juan Picazo, S. J.

Después de la Bendición, Salvame Virgen María.

En la parroquia de San Sebastián, continúa el septenario en honor de la Santísima Virgen de los Dolores. Los ejercicios se celebrarán a las 4 y media de la tarde.

Cooperativa Eléctrica Almeriense.

Desde el día 15 de Febrero, de una a cinco de la tarde, quedó abierta la suscripción de acciones de fundador de la «Cooperativa eléctrica almeriense», cuyo importe de pesetas 25 se satisfarán: tres pesetas en el momento de adquirir el compromiso y el resto en plazos de dos pesetas mensuales.

OFICINA SOCIAL: Calle de San Francisco número 4, piso bajo.

En dicha oficina podrán los interesados reseñar gratuitamente, un ejemplar de los Estatutos por los que ha de regirse esta sociedad.

LA SEÑORA

D.ª Enriqueta Jurado Ramos

ha fallecido a las 21 horas del día 27 de Marzo de 1917.

A los 37 años de edad.

R. I. P.

La conducción del cadáver tendrá lugar hoy día 28 del corriente a las 6 de la tarde, desde la casa mortuoria, Calle de Cruces Altas número 6, al Cementerio de San José.

—El duelo se despide en Belén.

Concierto económico con la funeraria de Antonio Marín.—Granada 28.

NUESTRO CLIMA

RESERVACIONES METEOROLÓGICAS DE AYER

Por la mañana	
Termómetro seco	13.8
Idem húmedo	10.6
Barómetro	754.4
Termómetro	15.6
Máxima a la sombra	16.8
Mínima	11.8
Al sol	22
Viento	N.
Mar	llana
Cielo	despejado

Por la tarde

Termómetro seco	14.4
Idem húmedo	10.6
Barómetro	753.2
Termómetro	16.2
Viento	00
Mar	picada
Cielo	ciubiertb

Instrucción pública

Los maestros nacionales de Topares y Escular don Antonio Pérez Llamas y don Remedios Marín, remiten a esta Sección Administrativa hojas de servicios para que se le certifique.

El maestro de Cuevas don Basilio Fernandez solicita ser ascendido al sueldo de 2.500 pesetas y presenta una hoja de servicios.

Los Alcaldes de Sullí, Castro, Zurgana y Ocaña, envían datos pedidos por esta Sección referente a los maestros de dichos puestos.

LA SEÑORITA

María Pérez Márquez

ha fallecido a las 17 horas del día 27 de Marzo de 1917.

A LOS 22 AÑOS DE EDAD.

R. I. P.

La conducción del cadáver tendrá lugar hoy, día 28 del corriente, a las 5 y media de la tarde desde la casa mortuoria calle del Espolón (Almadravillas), al Cementerio de San José.

El duelo se despide en Belén.

Concierto económico con la funeraria de Antonio Marín.

Sulfato de cobre y alambre para parrales

Precios más baratos que de fábrica

CASA FERRERA Martínez Campos 17 y 19

¡ALMERIENSES!

Apenas se inicia la gravedad en un enfermo se vigila constantemente su domicilio y se da origen a escenas vergonzosas, mercedoras de la menérgica reprobación.

Porque me repugna tan despreciable proceder, y por si a alguien se conviniese confundirme con quienes así deshonran una industria que se moralizó con vuestra ayuda, me dirijo a vosotros, una vez más, para deciros:

Desoid a quienes solicitan vuestra recomendación con una finalidad tan inhumana.

Despreciad a los que ya que no se asocian a vuestra desgracia no debieran, al menos, ofreceros presupuestos, tarifas o anuncios redactados quizás durante la agonía de un moribundo.

Haced por que el miserable que utilice mi nombre en esta labor tan canchalesca sufra las consecuencias de su perfidia.

Escupid en el rostro a cuantos se apresuren a ofreceros sus servicios en el triste momento que les brinda la ocasión de explotar vuestras lágrimas.

Y demostrad en fin, que los hombres que venden a tan bajo precio, su dignidad profesional, merecen ser despreciados con la punta del zapato.

Antonio Marín

Varias noticias

Informes

El Inspector de Arbitrios e impuestos municipales Sr. Irujo, ha informado los expedientes sobre patentes e inquilinato a continuación se expresan:

Don Juan Vera Nicoino, don Vicente Vila Moreno, don Galvez Arguelle, don Joaquin driguez Rivera, don Joaquin Martinez Acosta, don Cristobal Alías, don José García Rodríguez, don Josefa Rodríguez Parra, don José Pérez Zanaletti.

Ama de cría

Se ofrece con leche de dos meses para casa de los padres. Informarán en casa de don Ramón Durban, Ramba de albaros número 3.

Ama de cría

Se ofrece para casa de los padres. Informarán Plaza de Careaga número 2.

Se venden

En el cortijo Colorado inmediato al pueblo de Huerca unos sesenta pies de Olmos adecuados para construcciones y trescientos quintales de leña recia. Informes Terrisa 18. Baldome López.

Muebles

Los más económicos, los mejores contruidos y los de última actualidad los encontraréis en los talleres de los herederos de Martinez Herrera. No comprad sin visitar esta casa, calle de la Estación.

LA NIÑA

Juanita Andujar Madrid

subió al Cielo a las 15.30 horas del día 27 de Marzo de 1917.

A los 3 años de edad

Correos

Academia preparatoria. Habiendo terminado las oposiciones correspondientes, a la quinta convocatoria, y siendo esta anual, precisa el comienzo de los estudios urgentemente, para una completa preparación.

La próxima convocatoria, según indicios, será de un crecido número de plazas.

Para informes, señores Arrieta, oficiales de Correos, Administración Principal.

Francés, Inglés, Alemán

GLASES ESPECIALES. Francés e Inglés clases diarias de cada idioma, 15 pesetas mensuales.

Alemán, idem idem 20 pesetas. Correspondencia en centro industrial o comercial, hora diaria, 50 pesetas.

Plaza de Marín, número 4.

BANCO ESPAÑOL de CRÉDITO

CAPITAL 20.000.000 DE PESETAS

AGENCIA EN ALMERÍA

CAJA DE AHORRO

Las imposiciones en la Caja de Ahorro producen un interés de 3 por 100 acumulable en 30 de Junio y 31 de Diciembre. Pueden hacerse ingresos y retirar fondos en cualquier momento sin previo aviso.

Horas de Caja para las cuentas de ahorro: de 10 a 2 y media y de 4 a 6 todos los días laborables.

ACADEMIA PREPARATORIA

para el ingreso en el

CUERPO DE ADUANAS

— Dirigida por los señores —

Don Emigdio Barros, Ingeniero de montes.—Don Andrés Cassinello, Ingeniero de minas.—Don Camilo Ceja, Empleado pericial de Aduanas y Don Federico G. Gorordo, Abogado del Estado.

Preparación teórico-práctica de todas las asignaturas que se exigen para las oposiciones.

Comenzarán las clases en el día 1.º de Abril.

Para detalles dirigirse a D. Camilo Ceja, calle Valero Rivera, principal.—Almería de 3; o a D. Alfonso, de 10 a 1.

